



Graciela Fernández Meijide

"CORTAR BOLETA" EN BUENOS AIRES

BUENOS AIRES (REUTERS) La lucha en las próximas elecciones argentinas se está dividiendo en dos frentes, la Presidencia de la República y la Gobernación de la crucial provincia de Buenos Aires, donde se aloja el 37 por ciento del electorado, es decir, 9 millones de personas.

Graciela Fernández Meijide, de la Alianza opositora y miembro del partido Frepaso, y el justicialista Carlos Ruckauf, están en disputa por el área más importante de Argentina.

Esta semana el candidato presidencial justicialista, Eduardo Duhalde, actual gobernador de Buenos Aires, intentó intervenir en la oposición y darle una mano a Ruckauf; amparado en la idea de que hay muchos radicales (también parte de la Alianza) que no quieren votar por Fernández Meijide, porque es demasiado cercana a la izquierda, los llamó a "cortar la boleta"; es decir, a votar por De la Rúa como mandatario, pero a elegir a Ruckauf para la gobernación.

Sin embargo, el intento por dividir a la oposición se volvió en contra de Duhalde, porque dirigentes de la Alianza interpretaron su llamado como una admisión de que no tiene chances de llegar a la presidencia. "Por alguna razón Duhalde acepta decir 'basura' está todo perdido y por lo menos intentemos salvar Buenos Aires", comentó Fernández Meijide a una radio.



Carlos Ruckauf

Libro autobiográfico del mandatario trasandino no deja tema sin abordar

EL MUNDO SEGUN MENEM

Un viaje muy íntimo, pero que anhela transformarse en multitudinario, es el que nos invita a recorrer el Presidente argentino Carlos Menem en su libro "Universos de mi Tiempo, un testimonio personal". Un recorrido en el que recopila tanto los anhelos y experiencias que lo llevaron a la vida política como sus vivencias desde el rol de estadista.

Se trata esencialmente de un texto correctamente escrito, con un lenguaje simple y bastante directo, fácil de leer, pero que como contraparte usa y abusa de fórmulas retorcidas hasta el cansancio: Como dijo tal persona, como recordó esta otra, tal cual escribió fulano, sutano o merengano.

Por sus capítulos desfilan personajes que sólo tienen un significado para los trasandinos, pero también abundan políticos contemporáneos con los que a raíz de sus funciones debió tomar contacto: Bill Clinton, Helmut Kohl y Eduardo Frei se codean con Diana de Galés y sor Teresa de Calcuta.

En sus 318 páginas el libro evidencia dos facetas muy claras. En la primera Menem aborda sus aspectos más íntimos, la llegada de sus padres sirios a la Argentina, cómo fue interesándose en la política, como vivió la dictadura y de qué manera fue capaz de superar los traumas

mas del pasado para construir, en sus palabras, una Argentina nueva.



En esta sección también dedica un especial capítulo a su fallecido hijo y narra cómo fue capaz de superar ese dolor en pos de continuar con la labor que su pueblo le había encomendado. "Los argentinos no esperaban una clasificación tonta a esa muerte, y habían depositado en mí una confianza que las elecciones referían", escribió.

Carlos Menem no sólo defendió sus políticas económica e internacional, sino que resalta su capacidad de lograr acuerdos para superar conflictos que se prolongaban por mucho tiempo -como el establecimiento de las relaciones con Gran Bretaña tras la guerra de Las Malvinas- o incluso cientos de años -como los acuerdos limítrofes con Chile.

La segunda parte del libro presenta la visión del presidente argentino respecto de una infinidad de temas. Se pasea por la historia universal y revisa los conflictos, certezas y contradicciones del mundo a fines del milenio. Nada queda fuera de su análisis, desde la caída del comunismo, la participación de su país en los organismos internacionales y la conciencia ecológica, pasando por los avances de la ciencia y la tecnología, hasta su propia percepción de la importancia de integrar bloques políticos fuertes para hacer frente a los desafíos que plantea el vivir en "la aldea global" que será el mundo el próximo siglo.

Más que un testamento político, el texto se puede considerar como una forma de pavimentar el camino a futuro. Mal que mal, luego que fracasaran sus intentos de obtener una nueva re-reelección, comenzaron a aparecer en Buenos Aires significativos carteles que rezan escuetamente: "Menem 2003". Por algo será.

JUAN PABLO ERNST

"Yo los indulté"

• "A mis perseguidores, a mis prescriptores, a mis cancerberos: yo los indulté (...) Naturalmente, no fue un gesto de evangélico amor. En todo caso puso a prueba la grandeza de mi propio espíritu".

• "La cercanía de esa muerte (de su primo) me impuso el deseo de ver el mundo de un modo más apacible de hecho, abandoné muchas de mis viejas aficiones, como el boxeo, el automovilismo, y el dulce placer de seducir (sic) a pedazos".

• "Al comenzar mi gobierno sentía la urgencia de cambios drásticos, sin los cuales el país hubiera estallado en pedazos".

• "Para quien esté preguntándoselo, debo decir que no estoy arrepentido de nada".

• "Yo no he perdido una elección en toda mi vida: proscripto por más de veinte años y encarcelado, con poncho, sin poncho, con pantalón, sin ellos, de traje, a caballo, en helicóptero o como sea; no sé lo que es perder en política".

• "Alguna vez Bill Clinton me dijo personalmente que cuando se alarmaba por las barbaridades que la prensa norteamericana publicaba sobre él, se consolaba leyendo las inflamias que la prensa argentina decía de mí".

• "Mi gobierno llegó a lograr un crecimiento anual del PBI de un dígito por cento cuando las grandes economías no crecían, la inflación anual siempre rondó el cero, y los planes privados y públicos de inversiones son sencillamente impresionantes".

• "La integración con Chile y la resolución de todos los conflictos limítrofes también han añadido seriedad a nuestro deseo de comerciar con Asia y generar nuevos mercados que ampliarán nuestro comercio exterior de una manera todavía inadvertida".



El mundo segun Menem [artículo] Juan Pablo Ernst.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ernst, Juan Pablo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El mundo segun Menem [artículo] Juan Pablo Ernst. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa